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Mariano de Paco 
Serrano valora 
sus primeros 
meses en el 
cargo y augura 
un gran futuro 
para el deporte 
en Madrid

Un deporte con 
“buena salud”

SE VENDE CONJUNTA E
INSEPARABLEMENTE CON EL DIARIO AS

Una escuela 
para soñar

 ■ El programa CETE-
MA, de la Real Federa-
ción de Golf de Madrid, 
reúne a los jóvenes 
talentos de la región y 
les prepara para el futu-
ro. Ahora, presumen de 
una generación única.

Madrid crece 
en las motos

 ■ El subcampeonato 
de Jorge Martín en Mo-
toGP reafirma que la es-
cuela madrileña está a 
la altura de las grandes 
del motociclismo en 
España a pesar de las 
trabas existentes.
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DM2
Baloncesto  Madrid

MadBasket, el mejor 
baloncesto de base y élite 

 ■ La Comunidad de Madrid 
será la sede de MadBasket, 
un campeonato internacional 
de baloncesto en categorías 
base y élite que se disputará 
en Alcalá de Henares del 21 
al 27 de marzo de 2024. El vi-
ceconsejero de Cultura, Turis-
mo y Deporte, Daniel Martínez, 
participó en la presentación de 
esta nueva iniciativa surgida 

tras el éxito del torneo futbolís-
tico MadCup, que ya va por la 
tercera convocatoria, reunien-
do a más de 1.700 equipos 
de 34 países y 27.500 juga-
dores. “Acoger la celebración 
de este tipo de eventos es una 
gran oportunidad para dar a 
conocer los atractivos turísti-
cos de la región y, en concre-
to, de esta localidad declarada 

Ciudad Patrimonio Mundial por 
la UNESCO en 1998”, asegu-
ró el viceconsejero. Por último, 
Martínez recordó que lo más 
destacado de este proyecto es 
“trasladar a las nuevas gene-
raciones que conforman la so-
ciedad los valores del deporte, 
del esfuerzo y también la im-
portancia de fomentar la activi-
dad física”. Presentación oficial del torneo MadBasket.

deporte madrileño
MARIANO DE PACO HACE BALANCE

“Queremos que la F1 
esté en Madrid”

Mariano de Paco
JAIME DÁVILA

MADRID

Desde el pasado mes de 
junio, Mariano de Paco 

Serrano (Murcia, 51 años) ocu-
pa el puesto de consejero de 
Cultura, Turismo y Deporte de 
la Comunidad de Madrid. Doc-
tor en Literatura Española y Li-
cenciado en Derecho, ha lleva-
do a cabo multitud de tareas a 
lo largo de su vida: director de 
escena, gerente artístico, abo-
gado y profesor español. Aho-
ra, afronta una nueva etapa en 
un área de especial atención 

y cuidado para 
Madrid.

—¿Quién es 
Mar iano  de 
Paco y cómo 
l lega hasta 
aquí?
—Yo pertene-
cía al equipo 
de la anterior 
consejera, de 
Mar ta Rivera 
de la Cruz. Es-
taba en la di-
rección de ges-
tión de los Tea-
tros del Canal 

y en la asesoría de artes es-
cénicas de la CAM. Y la presi-
denta Isabel Díaz Ayuso tuvo a 
bien depositar su confianza en 
mí, lo que para mí supone un 
grandísimo honor, porque ade-
más son tres áreas que me pa-
recen especialmente importan-
tes para el desarrollo correcto 
de una sociedad y del propio 
individuo. Y me parece además 
que están íntimamente relacio-
nadas entre sí.
—¿Con qué salud se ha encon-
trado que tiene ahora mismo 
el deporte madrileño?
—Me considero afortunado 
porque me he encontrado tres 
áreas en las que la salud es 

bastante buena. En el depor-
te me he encontrado un sector 
ilusionado, trabajador, muy co-
hesionado, reivindicativo cuan-
do tiene que serlo, pero con 
una base muy sólida en lo que 
tiene que ver con sus peticio-
nes. También he encontrado 

una muy buena relación, tanto 
con los profesionales del de-
porte como con los clubes, las 
federaciones. El objetivo siem-
pre se plantea de crecimiento, 
pero estamos en un muy buen 
momento y en una muy buena 
sintonía con todos los agentes. 

O sea, que el balance es muy 
satisfactorio.
—¿Cuáles son sus metas?
—El deporte está permanente-
mente en la vida de todos los 
ciudadanos, incluso de los que 
no lo practican tanto. Lo que 
tenemos que hacer es intentar 

que así lo hagan como hábi-
to de vida saludable. Una de 
nuestras líneas de acción es 
el apoyo constante a los de-
portistas, a los profesionales 
del deporte, el apoyo constan-
te al deporte de base, es de-
cir, a ese inicio que permite en 

Mariano de Paco Serrano, 
consejero de Cultura, Turismo 
y Deporte de la Comunidad de 
Madrid, posa en su despacho.

Ilusión 
“Eventos 
como la 

NFL o la F1 
trascienden 
del mundo 
deportivo”
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DM3
Automovilismo  Madrid

El Jarama acogerá la final del 
Campeonato Nacional de Rallys

 ■ La Comunidad de Madrid 
será escenario mañana de 
la XIV edición del Rally Show 
Comunidad de Madrid - RACE 
2023, prueba final del Super-
campeonato de España de 
este deporte, que se celebra-
rá en el Circuito Madrid Jara-
ma – RACE de San Sebastián 
de los Reyes, competición en 
la que el consejero de Cultura, 

Turismo y Deporte, Mariano de 
Paco Serrano, copilotará uno 
de los vehículos que forma par-
te del espectáculo. Tras el éxito 
cosechado el año pasado, esta 
nueva edición consolidará a 
este evento como un novedoso 
modelo de competición, con el 
que la Real Federación Españo-
la de Automovilismo ofrece al 
público un espectáculo único, 

en el que los mejores pilotos 
del país pueden demostrar sus 
habilidades en la competición 
que pone colofón a la tempo-
rada. Para ello, se ha diseñado 
en la mítica pista de carreras 
madrileña un circuito mixto, de 
asfalto y tierra, de 1,1 kilóme-
tros y dos fases, la calificación 
y la eliminatoria, que determina 
rán el campeón. Recta de meta del Circuito Madrid Jarama - RACE.

motociclismo
MADRID LLAMA A LA PUERTA

edades tempranas que luego 
se forjen esos profesionales 
que van a alcanzar las metas 
en el deporte. Otra línea sería 
la de apoyo e interlocución con 
las federaciones, porque es un 
sector que yo me he encontra-
do muy bien organizado cuan-
do me reuní con todas. Y luego 
la necesidad de que los even-
tos deportivos se realicen en 
Madrid. Y para eso, es necesa-
rio algo fundamental, que son 
las infraestructuras, que serían 
esa cuarta línea de actividad 
de nuestra consejería.
—Sobre esos eventos... ¿Qué 
le hace ilusión?
—Sé por dónde va la pregun-
ta. Me hace ilusión todo. Uno, 
cuando desempeña un cargo 
como este, su punto de mira 
está en todo aquello que se de-
sarrolla durante el año y, miran-
do un poco más lejos, en la le-
gislatura. Somos punteros en 
baloncesto, en fútbol, en pá-
del... Y, por supuesto, quere-
mos que la Fórmula 1 esté en 
Madrid como gran evento de-
portivo. Se convier-
te también en un 
evento cultural, en 
un evento turístico, 
en un evento eco-
nómico... Las pers-
pectivas son seguir 
trabajando en todo 
aquello en lo que 
estamos haciendo, 
como eventos que 
tienen que ver con 
el deporte base, y, 
por supuesto, es-
tos grandes even-
tos de los que ha-
blábamos, como en 
su caso podría ser 
la F1 y que celebraríamos mu-
cho que estén en Madrid.
—¿Y la NFL?
—Lo que sabemos hasta aho-
ra es que se pusieron en con-
tacto tanto con la CAM como 
con el Ayuntamiento, que es 
un evento deportivo de gran-
des dimensiones con el que 
ambas administraciones esta-
ríamos encantadas de que visi-
tara Madrid, precisamente por-
que es uno de nuestros objeti-
vos estratégicos. Son eventos 
que, como la F1, trascienden 
del mundo deportivo.
—¿Cómo se gestiona una con-
sejería que abarca desde traer 
los mejores espectáculos 

deportivos hasta el deporte 
base?
—Se gestiona con mucho tra-
bajo y con un equipo absolu-
tamente estupendo en lo que 
tiene que ver con la eficiencia y 
con la calidad humana y profe-
sional. El deporte directamente 
depende de la Dirección Gene-
ral de Deportes, en la que está 
Alberto Tomé al frente. Cuando 
hablamos del espíritu deporti-
vo, de esa cohesión entre to-
dos, estamos hablando de va-
lores, del compañerismo, de la 
solidaridad, del esfuerzo. Ese 
es un elemento muy diferen-
ciador que yo estoy descubrien-
do con alegría en el deporte y 
que impregna de alguna ma-
nera también a todo el equi-
po humano. El deporte en la 
Comunidad de Madrid va muy 
bien, pero desde la propia ad-
ministración va muy bien por-
que las políticas son acertadas 
y porque hay un grupo huma-
no que lo está llevando a cabo 
de una manera absolutamente 
impecable.

—¿Cuá l e s  son 
las cifras a las 
que les da más 
importancia?
—Yo destacaría la 
cercanía que tene-
mos, y que debe-
mos seguir tenien-
do, con el deporte 
y la discapacidad. 
Me parece impres-
cindible. El depor-
te es para todos, 
para toda la socie-
dad. También, por 
supuesto, el depor-
te femenino. Todo 
el mundo ha vibra-

do con la victoria de nuestra 
Selección de fútbol en el Mun-
dial, y esa victoria no se ha-
bría conseguido sin el depor-
te base. Hacemos una apues-
ta de casi 800.000 euros en 
el apoyo al deporte femenino. 
Pero si miramos en su conjunto 
el presupuesto de la Dirección 
General de Deportes, estamos 
hablando de casi 4 millones in-
vertidos precisamente en esa 
evolución de esa rama funda-
mental del deporte. Deporte e 
infancia y juventud, deporte y 
discapacidad, y deporte y mu-
jer son, sin duda alguna, nues-
tros objetivos prioritarios y se 
traducen también en cifras.

Salud 
“Estamos 

en un 
muy buen 
momento y 
con buena 
sintonía”

CARMEN RUIZ / MADRID

La escuela valenciana, la 
catalana, e incluso la ba-

lear, han sido a lo largo de la 
historia del motociclismo las 
principales bases de promo-
ción hacia el Mundial. Cam-
peones como Marc Márquez, 
Jorge Lorenzo o Dani Pedrosa 
son algunos de los nombres 
con más recorrido. Pero, aho-
ra, Jorge Martín, con su sub-
campeonato en MotoGP con el 
que rozó su segundo Mundial 
tras el de Moto3, marca un ca-
mino en el que demuestra que 
también hay talento en Madrid.

El año que Jorge ganó la 
Red Bull Rookies Cup, allá por 
2014, dejó claro que no había 
más madrileños en el Mundial 
“por falta de ayudas”. En su 
caso, a pesar de los méritos 
que hizo en la copa de promo-
ción, para dar el salto a la ca-
tegoría pequeña le exigían en 
un primer momento una cifra 

inalcanzable, que rondaba los 
200.000 y que suponía una 
gran barrera entre el piloto y 
su sueño. En la actualidad “si-
gue siendo así”, dice. Pero eso 
no ha impedido que el talento 
aflore en la capital.

Al vigente sub-
campeón hay que 
sumar le otros 
dos aspirantes en 
MotoGP. Raúl Fer-
nández, en las fi-
las del satélite de 
Aprilia, y Augusto 
Fernández, mejor 
rookie del año en 
la máxima cilin-
drada con los co-
lores de GasGas 
en el mono. Hay 
quienes, como 
es el caso de este tridente, ya 
han tenido el placer de llegar 
a la cima. Pero lo importante 
es que también hay cantera 
ya que, por detrás, vienen re-
fuerzos. Manu González, en el 

Correos Prepago, se ha estre-
nado en el podio de Moto2 y 
ha presentado su candidatura 
al título de la clase intermedia, 
en la que Alonso López, con la 
Boscoscuro y con cinco podios 
en 2023, también tiene las ar-

mas para hacerlo.
P o r  d e t r á s , 

Adrián Fernández 
ha regresado al 
Mundial gracias a 
la oportunidad de 
un Leopard que 
premia el trabajo, 
mientras que David 
Alonso, el madri-
leño que compite 
bajo la bandera co-
lombiana en honor 
a su madre, ya ha 
saboreado el bron-

ce en su año de novato y tiene 
vía libre para demostrar que 
las ayudas pueden descubrir 
talentos como el suyo. Al Mun-
dial no le interesa perderlos 
por el camino.

Jorge Martín marca 
el camino madrileño
‘Martinator’ acarició el título mundial de MotoGP
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Jorge Martín saca la pierna durante una frenada en una carrera de esta temporada.

Delegación 
Hay siete 
pilotos 

madrileños 
en el 

Mundial     
de MotoGP
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DM4
Deporte  Madrid

Trece municipios se unen 
a la iniciativa Salud Activa 

 ■ La Comunidad de Madrid 
extendió a 13 los municipios 
adscritos al programa de pres-
cripción de actividad y ejerci-
cio físico en los centros de sa-
lud, tras la experiencia positiva 
que comenzó el pasado junio 
en Tres Cantos. Esta amplia-
ción beneficiará a casi medio 
millón de habitantes. A este 
proyecto se unieron en el mes 

de noviembre las localidades 
de Alcobendas, Aranjuez, Lo-
zoyuela-Navas-Sieteiglesias, 
Majadahonda, Miraflores de 
la Sierra, Morata de Tajuña, 
San Sebastián de los Reyes, 
Torrejón de la Calzada, Valde-
morillo, Brunete, Chinchón y 
Villaconejos. Profesionales de 
medicina y enfermería utilizan 
un programa informático para 

recomendarles hábitos de vida 
saludable, evitar el sedentaris-
mo y, en caso de ser necesa-
rio, derivarlos a instalaciones 
deportivas municipales para su 
práctica. Además, se realiza un 
asesoramiento técnico perso-
nalizado que proporciona las 
herramientas adecuadas que 
favorezcan a la población ma-
drileña a llevar una vida activa. Participantes de una actividad de Madrid Salud Activa.

golf
GENERACIÓN DE ORO

Fábrica de talento
El programa CETEMA de la Federación de Golf de 
Madrid impulsa a las futuras estrellas nacionales

Profesores y alumnos de CETEMA posan durante el reportaje de AS en las instalaciones del Parque Deportivo Puerta de Hierro.
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JAIME DÁVILA
MADRID

Es algo único, una gene-
ración que difícilmente 

se vuelva a repetir”, se oye a 
quienes están en el día a día 
del Parque Deportivo Puerta de 
Hierro, donde la Real Federa-
ción de Golf de Madrid tiene 
sus instalaciones. Su escuela, 
que por cierto es la más grande 
de Europa, acoge además un 
particular programa, CETEMA, 
que permite a las joyas del fu-
turo del golf madrileño compa-
ginar estudios y deporte antes 
de dar el salto, probablemente, 
a las universidades estadouni-
denses. Y las culpables de que 
se considere a esta generación 
como irrepetible son, sobre 
todo, Cayetana Fernández, Pau-

la Martín y An-
drea Revuelta. 
Las dos prime-
ras ya han cru-
zado el charco 
(Cata está en 
Texas A&M y 
Paula en Stan-
ford), mientras 
que la tercera 
lo hará el año 
que viene (tam-
bién en Stan-
ford). Y las tres 
coinciden en 

que, habiéndose formado en 
CETEMA, no se han cansado 
de ganar y sumar éxitos.

“Tienen mucha magia. La 
verdad que no es fácil, con to-
dos los años que llevamos (el 
programa comenzó en 2009), 
juntar en una generación tan-
tos jugadores de tan altísimo 
nivel es muy complicado. Nun-
ca lo hemos vivido tantos jun-
tos al mismo tiempo”, cuenta 
José María García de Paredes, 
encargado de la coordinación 
de un CETEMA por el que ya 
han pasado profesionales 
como Eugenio López-Chacarra 
o Alejandro del Rey. “No hay 
que olvidar que los niños es-
tán en época de crecimiento y 
de aprendizaje. Pero también 
son muy competitivos y quieren 
ganar siempre”, recuerda Fre-
ddy Lilly, director técnico.

El principal atractivo del pro-
grama para quienes ingresan 

es la posibilidad de compagi-
nar estudios y un entrenamien-
to de élite, aunque ello requie-
ra un gran compromiso. “En el 
día a día, ellos en-
tran en el colegio a 
las 8 de la maña-
na. Están en el Ins-
tituto Ortega y Gas-
set, que es solo 
para deportistas, 
hasta las 10:40, 
cuando se les re-
coge. Luego, de 11 
a 14, hacen entre-
namiento de golf, 
comen y a las 15 
vuelven al colegio 

hasta las 17:30. También, en 
tres días a la semana, de 18 a 
20, tienen preparación física”, 
explica García de Paredes a AS 

mientras reconoce 
la exigencia para 
ser un ‘producto 
CETEMA’. “Los ju-
gadores que ingre-
san en el programa 
lo hacen porque 
están en una posi-
ción de juego alta 
en los rankings, y 
luego se pide tam-
bién que entren 
con buenas notas 
porque el programa 

es muy exigente, son muchas 
horas, es muy duro”.

Porque en este programa se 
enseña mucho más que a ju-
gar al golf. “Es una 
parte de su vida. 
Los estudios son 
otra, la educación, 
el respeto es otro. 
Hay muchos valo-
res que se tienen 
que llevar de aquí 
porque les va a ser-
vir para cualquier 
trabajo o para la 
vida”, comenta Li-
lly, un preparador 
conocido por su 

dureza pero muy querido en la 
Federación. “Yo soy como soy 
y no voy a cambiar. Doy una de 
cal y otra de arena. Eso yo creo 

que es importan-
te”, explica un Fre-
ddy que recuerda el 
dato que “de unos 
40 jugadores que 
pasaron, poco más 
de tres se gana la 
vida con el golf”. 
Aunque esta gene-
ración del CETEMA 
pinta diferente. “Es 
algo que nunca ha-
bíamos vivido”, in-
sisten para acabar.

Ingreso 
Para entrar 

en CETEMA 

se pide buen 

nivel de golf 

y también 

académico

Futuro 
Cayetana 

Fernández y 

Paula Martín 

ya están 

en Estados 

Unidos

Exigencia 
Tres días a la 

semana, los 

jugadores 

están 12 

horas 

ocupados
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DM5
Hípica  Madrid

Madrid fue el epicentro 
del mundo ecuestre

 ■ Madrid se convirtió en el 
epicentro del mundo ecues-
tre con la celebración de IFE-
MA Madrid Horse Week, un en-
cuentro que sumó al programa 
de competición una oferta lú-
dica y gastronómica que con-
vierten a este proyecto en uno 
de los mejores de España so-
bre la industria del caballo. El 
consejero de Cultura, Turismo 

y Deporte, Mariano de Paco 
Serrano, visitó este evento hí-
pico que contó con 15 prue-
bas, dos de ellas correspon-
dientes a la Copa del Mundo 
en salto y doma, hizo entrega 
del Trofeo Comunidad de Ma-
drid y destacó la importancia 
de “atraer a la región de Ma-
drid estos torneos de relevan-
cia mundial que promueven la 

práctica de esta disciplina en-
tre los madrileños”. Este even-
to atrajo en su anterior edición 
a más de 45.000 visitantes de 
43 países  diferentes y alcan-
zó, según las previsiones, una 
audiencia global de 299 millo-
nes de espectadores con co-
bertura en los cinco continen-
tes a través de 34 canales de 
televisión. Mariano de Paco Serrano entrega el Trofeo Comunidad de Madrid.

Axiom: el primer 
español que 
debuta en la WWE
Ruiz participa en SmackDown

David Mora disputa el 
título del ligero de AFL
El madrileño se enfrentará a Maxsuel Silva mañana

C. PARRA / MADRID

Carlos Ruiz hizo historia 
en el deporte español 

al convertirse en el primer lu-
chador nacido y criado en te-
rritorio nacional en pelear en 
la cartelera principal de un 
evento de la WWE, la empre-
sa de wrestling más impor-
tante del mundo. El enmas-
carado madrileño de 26 años 
debutó con un antiguo com-
pañero suyo de NXT, Dragon 
Lee, con derrota, pero dejó un 
buen sabor de boca en los afi-
cionados después de realizar 
varios saltos y llaves.

La lucha libre no es un de-
porte muy conocido en Espa-
ña, por lo que Ruiz tuvo difi-
cultades para abrirse camino. 
Empezó a practicar desde 
adolescente y debutó como 
A-Kid. Pensó en dejarlo todo 
en 2018, pero una lucha con 
Ricochet, una de las mayo-
res estrellas de la WWE, en 
la que pudo demostrar sus 
habilidades sobre el ring, le 
devolvió la ilusión para seguir 
compitiendo. Decidió probar 
suerte en Europa y, junto a 

su compatriota Carlos Romo, 
se convirtieron en los prime-
ros españoles en debutar 
en la WWE en NXT (en mayo 
de 2019), un programa de 
la compañía para jóvenes 
talentos.

La WWE no dejó pasar la 
oportunidad de fichar al espa-
ñol cuando vio cómo se des-
envolvía en el cuadrilátero de 
NXT. Se hizo con su primera 
Heritage Cup en el Reino Uni-
do, siendo el primer español 
en levantar este título. Como 
el show cerró, la compañía 
decidió quedarse con Ruiz. El 
madrileño se mudó a Orlan-
do, Estados Unidos, para en-
trenar ahí y estar más cerca 
de sus compañeros y rivales. 
En España, antes de dedicar-
se exclusivamente a la lucha, 
Carlos era profesor de mate-
máticas, por lo que se cambió 
el nombre artístico a Axiom. 
Los cálculos formaban parte 
de su carácter como persona-
je y sus peleas. Después de 
un duro camino lleno de sa-
crificios, el madrileño apunta 
a lo más alto de su deporte, 
que promete conquistar.

CRISTINA PARRA / MADRID

David Mora (9-5-2) dispu-
tará el título de AFL del 

peso ligero, la mayor empresa 
de MMA en España, mañana 
en Tarragona, y se enfrentará 
al brasileño Maxsuel Silva (3-
0). El madrileño viene de una 
contundente victoria por KO en 
octubre, que le mantiene el áni-
mo por las nubes. “Ha sido un 
año, como todos, de aprendi-
zaje. Mi última pelea entra en 
mi top de triunfos. Lo es por 
la manera de terminar, pero 
también por cómo me sentí. 
Fue una pelea de MMA com-
pleta. Hubo lucha en todas las 
facetas del deporte y pese al 
desgaste llegué muy entero al 
asalto decisivo”, resalta Mora. 

El madrileño lleva ocho 
años en la jaula como pelea-
dor profesional. “A mi última 
pelea llegué en un gran estado 
de forma. Tuve la oportunidad 
de hacer un campamento de 
20 días en Las Vegas y fue bru-
tal. Salir de tu zona de confort 
siempre te ayuda a sacar tu 

mejor rendimiento”, comparte 
David. 2023 ha sido un año de 
alegrías y tristezas, en el que 
empezó cayendo fuera de casa, 
firmó un No Contest en junio 
por un piquete de ojos acciden-
tal y cerró con un brutal KO en 
octubre en el AFL de Torrejón 
de Ardoz. “Durante 
mi vida he intenta-
do moverme para 
seguir creciendo. 
El nivel técnico en 
Espala ya es muy 
alto, pero la com-
petitividad que da 
ir a un gimnasio, 
como esta última 
vez, donde tenía 
un compañero que 
iba a hacer el título 
de la UFC y estar a 
la par es muy satis-
factorio”, revela. 

El oponente por el título 
del peso ligero que espera a 
Mora, no tiene tanta experien-
cia como él, pero no se lo pon-
drá nada fácil. El brasileño de 
40 años debutó relativamen-
te tarde, ya que lleva 20 años 

dedicándose a la docencia en 
España. “Él tiene, incluso, más 
años en este deporte que yo. 
Es un luchador aguerrido y que 
es valiente. En este momento 
sólo pienso en esto. Para mí 
es una pelea más. Será a cin-
co asaltos y no a tres, el resto 

no cambia para mí. 
Hay una persona 
que se pondrá en-
frente de mí y que-
rrá ganar, al igual 
que yo”, cuenta el 
español. Con una 
confianza plena en 
su preparación y 
sus capacidades, 
el madrileño ha-
lagó a Silva. “No 
hace falta caldear 
nada. Maxsuel es 
un luchador valien-

te al que respeto. Los dos que-
remos ganar y la pelea va a ser 
muy divertida para todos los 
que la vais a ver. En mi caso 
me encanta pelear fuera, ser 
el underdog y ganar. Lo voy a 
hacer”, concluye Mora sobre el 
importante combate. Carlos Ruiz, luchador conocido como Axiom, en una introducción.

A
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David Mora, con los brazos en jarra antes de iniciar un combate.

Confianza 
Mora, sin 

infravalorar 
a su rival, 
pronostica 
un triunfo a 

su favor

mma
DUELO POR EL CINTURÓN
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DM6
Atletismo  Madrid

Primera edición de la 
Carrera de los Reyes Magos

 ■ La Comunidad de Madrid ce-
lebrará la primera edición de la 
Carrera Popular de obstáculos 
de los Reyes Magos el próxi-
mo 7 de enero. Tendrá lugar 
en el Parque Deportivo Puerta 
de Hierro de la capital madri-
leña a partir de las 11:00 ho-
ras, y está dirigida al público 
familiar, pudiendo participar ni-
ños a partir de los cinco años 

y adultos de cualquier edad. El 
recorrido será de aproximada-
mente tres kilómetros, a tra-
vés de los que se tendrán que 
superar diferentes dificultades. 
Cada corredor deberá realizar 
el circuito completo siguiendo 
el itinerario oficial señalizado 
con cintas y sortear los obstá-
culos y retos llenos de sorpre-
sas. La recogida de dorsales 

y camisetas se llevará a cabo 
el mismo día de la prueba en 
el punto de información esta-
blecido dentro del Parque, des-
de las 10:00 horas y hasta 15 
minutos antes de comenzar. 
El plazo de inscripción ya está 
abierto y finalizará el 4 de ene-
ro a las 23:59 horas, o cuan-
do se completen los 1.000 
participantes. Pruebas a superar en la Carrera de los Reyes Magos.

fútbol sala
RIVILLOS, EN LO MÁS ALTO

“Somos el 
equipo de 

moda”
Mario Rivillos

MARCO GONZÁLEZ
LA ENTREVISTA

Pocos privilegiados pue-
den presumir de haber 

formado parte del Movistar In-
ter y el Barça, dos de los equi-
pos más grandes del fútbol 
sala español. Y uno de ellos es 
Mario Rivillos (34 años, Torre-
jón de Ardoz). Ahora, el madri-
leño se encuentra en un Palma 
Futsal que, tras conquistar la 
Champions y la Intercontinen-
tal, ya se sienta como comen-
sal a la mesa de los grandes.

—¿Cómo vivió desde dentro 
esa emocionante Interconti-
nental resuelta en los penal-
tis ante el Cascavel brasileño?
—Como experiencia fue muy 
buena, porque este club es 

la primera vez 
que disfruta 
de esta Copa 
y era algo es-
pecial. Jugar 
en Brasil ante 
un equipo bra-
si leño, cam-
peón de la Li-
bertadores dos 
años seguidos, 
era un reto. 
Personalmen-
te, era el títu-
lo que a mí me 
faltaba a nivel 
de clubes, así 

que, superfeliz.
—Aunque el equipo todavía 
tiene dos títulos en su pal-
marés, conquistó Champions 
e Intercontinental en apenas 
nueve meses. ¿Esperaban 
dar este salto de calidad tan 
rápido?
—Quizás no. Me ha sorprendi-
do bastante porque, más que 
nada, el hecho ya de ganar 
dos títulos, Intercontinental y 
Champions, y no conseguir nin-
gún título nacional, a lo mejor 
choca. Estos dos títulos son 
quizás los menos esperados, 
siendo honestos.
—Usted, que jugó en Movis-
tar Inter y Barça, ¿qué tiene 
el Palma que le haga diferen-
te de otros grandes equipos?

—El Palma ha ido año tras año 
creciendo y llamando la aten-
ción muchísimo. Ha formado 
jugadores muy buenos y se ha 
creado un bloque bastante im-
portante. Al final, también son 
momentos, los momentos de 
cada jugador, del equipo, de 
los estados de forma… A par-
tir de ahí, esperemos que todo 
lo que venga sea positivo.
—Después de todo lo que ha 
conseguido, queda claro que 
podemos considerar al Palma 
como un ‘grande’ del fútbol 
sala en España.
—Lo estamos intentando. Es 
evidente que equipos como 
Barça, quizás ElPozo, Jaén o 
Valdepeñas son equipos que 
van a luchar por todo. Lo es-
tán demostrando año tras año 
también, pero hoy en día el 
que está por 
encima de to-
dos ellos es el 
Barça. Eso es 
más que evi-
dente. Noso-
tros estamos 
ahí para dar 
guerra, para 
seguir luchan-
do y si pode-
mos  r asca r 
algo, bienveni-
do sea.
—El año que 
viene vuelve 
una gran cita 
internacional, como es el Mun-
dial. ¿Se ve con posibilidades 
de estar en Uzbekistán?
—Tenemos todos un seleccio-
nador dentro, que es el que 
opina, el que dice ‘pues yo lle-
varía a este, a otro’. Yo siem-
pre me he visto dentro por-
que pienso que tengo el nivel 
para estar dentro, pero no soy 
quien decide. Yo sigo haciendo 
lo mío, sigo trabajando e inten-
tando estar disponible para lo 
que me necesiten, pero no de-
pende de mí.
—¿Qué objetivos se fija en  
2024?
—Que el equipo siga haciendo 
las cosas como hasta ahora. 
En lo personal, para mí, cada 
año es superarme.Mario Rivillos, jugador del Palma Futsal, con la Copa Intercontinental en Brasil.

Éxitos  
“Los dos 
títulos 

ganados 
quizás son 
los menos 
esperados” 

Mundial 
“Siempre 
me veo 

dentro de la 
Selección, 
pero no lo 
decido yo”
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Deporte  Madrid

WiZink Center, cuarto recinto 
con más entradas vendidas

 ■ El WiZink Center de Madrid 
es el cuarto recinto del mundo 
por actividad y entradas ven-
didas en 2023, según ha con-
firmado el ranking ‘Top 200 
World Arenas’ que cada año 
publica la revista Pollstar. Ade-
más, se consolida como el se-
gundo de Europa tras el O2 de 
Londres, una posición que vie-
ne repitiendo en los últimos 

años, informó el centro en un 
comunicado. Con un total de 
207 eventos y más de un mi-
llón de entradas vendidas sólo 
en conciertos, el WiZink Center 
de Madrid está a punto de com-
pletar el que va a ser “el mejor 
año de su historia” desde que 
se reinaugurara en 2005. Úni-
camente le superan el Madi-
son Square Garden de Nueva 

York, que repitió liderazgo con 
1.985.832 entradas vendidas, 
seguido del Movistar Arena de 
Buenos Aires (1.451.096 de 
entradas vendidas), y el O2 
de Londres (1.264.882). En 
2024 volverá a superar la cifra 
de 200 eventos, entre los que 
destacan Olivia Rodrigo, Depe-
che Mode, Maná o Ana Mena, 
entre otros.La fachada del WiZink Center, antes de un evento.

Alcobendas BM 
mantiene viva la 
llama del balonmano
“No tenemos deudas”, afirman

Marta Ortega afronta 
un 2024 lleno de ilusión
La madrileña de 26 años se asienta en la élite

E. OJEDA / MADRID

Descontada la aparición 
ocasional del Atlético 

de Madrid en la década pasa-
da, en los últimos 20 años el 
balonmano madrileño de éli-
te sobrevive en Alcobendas, 
que llegó a tener tanto al equi-
po masculino como al femeni-
no en la cima (único club con 
el Granollers). Tras un tiempo 
complicado, trata de volver por 
sus fueros con Ángel Casta-
ño de presidente, un extremo 
que creció en el club, fue juga-
dor en la Asobal, pasó a los 
banquillos “y ahora hago de 
todo porque hay mucho traba-
jo cada día, la cantera, la bu-
rocracia...” asegura.

Tras perder la categoría en 
la Asobal en 2019, tras renun-
ciar a que su equipo femenino 
mantuviese el poder que tenía 
(Silvia Arderíus y Marta López, 
internacionales de las Guerre-
ras, pasaron por sus filas) el 
club inició una refundación in-
terna. “Podemos decir que no 
tenemos deudas, que nuestra 
economía esta al día, pero el 
presupuesto que barajamos 

es de supervivencia; mientras 
no tengamos un patrocinador 
principal que nos duplique las 
posibilidades económicas no 
podemos pensar en el ascen-
so deportivo”, sostiene Cas-
taño, que mantiene al equipo 
masculino en la segunda cate-
goría del balonmano español. 
Prácticamente el equipo es de 
casa, y salvo el portero cordo-
bés Ramón Fuertes, del Ars, 
que llegó a Madrid por moti-
vos laborales, todos han pa-
sado por la cantera. El entre-
nador es Javi Suárez, que fue 
central en los mejores años 
del equipo masculino, y Ángel 
de la Rubia su extensión en la 
pista, otro veterano de unos 
años más prósperos.

Desaparecido el IKASA, el 
Alcobendas es el equipo mas-
culino que mantiene viva la lla-
ma del balonmano madrileño, 
el único representante en la 
Plata, que pelea por la zona 
templada de la categoría a la 
espera de un futuro más hala-
güeño, y sin laterales zurdos 
(Nevado voló al Nava), lo que 
obliga a recomponer el juego 
tradicional.

ENRIQUE OJEDA / MADRID

La madrileña Alejandra Sa-
lazar (38 años) es el mito 

en activo del pádel profesio-
nal, la jugadora con más títulos 
en el WPT, la competición que 
echa el cierre este mes tras 
10 años. Ya tiene un reempla-
zo en esa posición de driver: la 
también madrileña Marta Or-
tega (26), que lleva años des-
tacando y que definitivamente 
apunta a competir por el nú-
mero uno mundial la próxima 
temporada. De hoy al domingo 
interviene en el Master Final 
de Barcelona con las mejores 
ocho parejas de la temporada.

Marta, que empezó a desta-
car de manera precoz, es Marti-
ta para los aficionados, la Doc-
tora por sus estudios y futura 
profesión. Con Ari Sánchez de 
compañera, que tenían expe-
riencia juntas en las catego-
rías inferiores de la Federación 
Española, se convirtieron en 
la pareja femenina más joven 
en conquistar un Open WPT 
(Santander 2017), y desde 

entonces ya está instalada en 
la cima con las mejores.

La presente campaña de 
2023 la acaba al lado de Gem-
ma Triay, la jugadora que ha 
sido la número uno en el re-
vés los últimos años (con Lu-
cía Sainz y con Alejandra Sa-
lazar). Empezaron 
juntas en este últi-
mo verano, y para 
la temporada 2024 
mantienen la unión 
que partirá con el 
segundo puesto en 
el ranking mundial. 
Juntas han ganado 
un Open del WPT y, 
además, la prime-
ra prueba femeni-
na en la historia de 
Premier Padel, el 
Major de Roma.

Apuesta. En un depor te 
como el pádel, con cambios 
deportivos constantes, Marta 
Ortega puede presumir de ser 
fiel al patrocinador que apostó 
por ella “ya hace once años”, 
la entonces incipiente marca 

de palas Adidas, que la con-
virtió en su imagen femenina. 
Esta semana, además, Marta 
y Adidas han anunciado el nue-
vo contrato que les une por los 
menos para cuatro años más, 
y la jugadora encabezará la 
gama ‘Cross it’ con una varie-

dad de tres palas, 
que han ido intro-
duciendo algunos 
cambios que pedía 
la madrileña: “El 
grip (el mango de la 
pala) es algo más 
largo, como yo que-
ría; un centímetro 
más”, cuenta Orte-
ga a AS en el acto 
de Adidas.

Tras confirmar 
a su pareja depor-
tiva, renovar al pa-

trocinador que apostó por ella 
cuando aún era infantil, con 
nueva marca en su camiseta 
para la próxima campaña, bien 
se puede decir que Martita lle-
ga a su madurez como un acti-
vo seguro del pádel madrileño 
en la escena mundial.Alfonso De la Rubia realiza un lanzamiento.
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Marta Ortega posa con la pala de Adidas en el acto de su renovación con la marca.

Pareja 
Ortega 

formará 

dupla en 

2024 con 

Gemma 

Triay

pádel
EL RETO DE MARTA ORTEGA
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